

Les Justes Odile et Pierre Merlin

ORLÉANS ■ Une cérémonie en l'honneur des Justes parmi les Nations à Orléans, Pierre et Odile Merlin vient d'avoir lieu devant un parterre de personnalités locales.

Le dimanche 8 janvier 2006 à 11 heures, en les salons de l'Hôtel Groslot d'Orléans, Pierre et Odile Merlin ont été élevés à la dignité de Justes parmi les Nations.

La cérémonie a eu lieu en présence de Serge Grouard, maire d'Orléans, député du Loiret, André Viaud, préfet du Loiret, Jean-Pierre Sueur, sénateur du Loiret, Roger Berros, président de la Communauté juive d'Orléans, Dina Sorek, ministre conseiller à l'Information près de l'Ambassade d'Israël en France et Jean-Claude Roos, délé-

gué du Comité français pour Yad Vashem.

Pierre Merlin n'avait pas 18 ans quand il a intégré l'école Polytechnique. En 1938, il épousa Odile Langer avec qui il aura 9 enfants. Ils partirent en mission en Afrique et revinrent en France en 1942.

En février 1943, il est affecté aux Ponts et Chaussées de l'Indre-et-Loire, comme chef de service de la circulation et du roulage. À ce poste, il eut la possibilité d'aider la Résistance en délivrant de faux permis de circuler.

La famille Merlin héber-

gea la jeune Rachel Cukierman qui fut placée par les Soeurs de Notre-Dame de Sion. Rachel Cukierman faisait partie intégrante de la famille Merlin. Elle s'occupait de leurs trois premiers enfants et recevait une rémunération pour ce travail. Pierre Merlin lui a fourni une fausse pièce d'identité au nom de Raymonde Cuinet et la fit passer pour sa cousine.

Elle resta jusqu'à la fin de la guerre chez eux et échappa ainsi à la déportation que subit le reste de sa famille. ■

Sandrine Szwarc